

学校便り



富山県立しらとり支援学校

プログラミング的思考

教頭 井内千絵

コロナが5類に移行したため、2学期頃から授業で調理実習を行うようになりました。生徒たちは「どうやるん？」などと言いながら材料を包丁で切ったり、沸騰したみそ汁に恐る恐る豆腐を入れたりしながらも、楽しそうに活動していました。手際の良い生徒もいて、ご家庭で手伝いをしていることがうかがわれました。

少し角度の違うことをお話します。学習指導要領では、プログラミング教育を行うことが示されています。プログラミング教育では、「プログラミング的思考を育むこと」を目的の一つとしています。「プログラミング的思考」とは、「自分が意図する一連の活動を実現するためにどのような動きの組み合わせが必要か」と考えることです。これを調理実習にあてはめると、「時間内に調理するためにどのような手順を踏めばよいか」を考えることとなります。①用具や材料を準備する②野菜を洗う③野菜を切る…のように効率的に行えるように段取りを考えます。みそ汁を作るときに、お湯が沸いてどんどん蒸発していくのに今から野菜を洗って切ります、では困りますね。

プログラミング的思考は、いろいろな場面で身に付けることができます。食事の準備や洗濯物畳みなどをお子さんと一緒に段取りを考えながら試してみたいはいかがでしょうか。



— 3月行事予定 —



- 1日(金) 卒業生を送る会(高等部)
洗心会R6年度執行部会(新旧引継ぎ会)
- 6日(水) 高等部午後放課(下校バス13:25)
中3と高等部の舎生帰宅
- 7日(木) 高等部第1次入学検査
高等部家庭学習日
- 11日(月) 卒業式予行
- 12日(火) 卒業生午後放課(下校バス13:25)
卒業生舎生帰宅
- 13日(水) 卒業証書授与式
午後放課(下校バス13:25)
- 15日(金) 高等部合格発表(12:30)
高等部入学予定者制服等採寸・注文会
(12:40~)
高1保護者懇談会・進路相談(~21日)
- 19日(火) } 在校学年保護者懇談会
- 21日(木) } 午後放課(下校バス13:25)
- 20日(水) 春分の日
- 22日(金) 修了式(給食なし)
(下校バス11:20)
高等部合格者保護者説明会(13:30~)

<令和6年度>

4月8日(月) 始業式、入学式(下校バス13:25)

3月の下校時刻



- 3月6日(水) 高等部午後放課
高等部13:25下校
 - 3月12日(火) 卒業証書授与式前日
卒業生13:25下校
在校生15:20下校
 - 3月13日(水) 卒業証書授与式
在校生13:25下校
 - 3月19日(火)、21日(木)
保護者懇談会
13:25下校
 - 3月22日(金) 修了式(給食なし)
11:20下校
- ※ 在校生の懇談会日時については、各担任から連絡いたします。



◇学年会計などの返金のお知らせ◇

3月は学年会計など各会計の決算時期です。決算した結果、余剰金があれば、返金額や返金時期を改めてご連絡いたします。

また、4月に3学期分の就学奨励費を支払う予定ですので、卒業生は4月中は、口座を解約しないでください。

~寄宿舎より~

3学期最後の舎泊日は、卒業生は3月11日(月)、在校生は3月21日(木)です。3月25日(月)までに、部屋の荷物の引取りをお願いします。来年度の入舎につきましては、3月末に決定通知を送付する予定です。

児童会活動報告



小学部では、5、6年生が四つの委員会に分かれて毎週1回活動しています。

<集会委員会>

集会委員会では昨年度に引き続き、ビデオによる学部集会の準備や撮影をしました。季節に合った歌やゲームなど、集会の内容をみんなで話し合って決めました。自分の担当する係を決め、責任をもって係の仕事をしてビデオ撮影しました。完成した作品を見て自分たちの動きを確認し、完成した喜びを皆で分かち合いました。ビデオを見た友達や教員からのメッセージを大きな励みにして頑張りました。



<保健委員会>

保健委員会では、ふだん小学部のみんなが使う廊下や玄関の掃除をしたり、小学部のシャボネット容器を集め、少なくなったシャボネット液を補充したりしました。仕事の内容を覚え、みんなが気持ちよく使用できるように丁寧に取り組みました。



<図書委員会>

お薦めの本を紹介するポスター作りや読み聞かせ動画の撮影、図書室の本の整理整頓をしました。

動画の撮影では、「へんしんおぼけ」や「やさいさん」の担当のページを読んだり、タイミングよくページをめくったりして、みんなで協力して読み聞かせ動画を作りました。



<掲示委員会>

秋の食べ物やクリスマスなど、季節のテーマに合わせて、全員で協力して素敵な掲示物を作りました。掲示板を見たみんなが楽しい気持ちになるように、ちぎった画用紙をトイレトペーパーの芯に貼ってみるのむしの飾りを作ったり、はさみで切り紙をして雪の結晶を作ったりして、立体的な掲示になるよう工夫しながら取り組みました。



◇高等部交流学习◇

1学年は、1月22日(月)に、日ごろお世話になっている古里地区のみなさんに感謝の気持ちをこめて、公民館を掃除したり、みんなで作ったプレゼントを渡したりしました。今年は、3年ぶりに古里地区老人クラブの方も参加してくださり、交流を深めることができました。



2学年は、1月17日(水)、24日(水)にALTのアレックス先生と交流学习をしました。初日は緊張しながらも自己紹介や質問をして英語での交流にチャレンジしました。次週には、日本文化についてのクイズやポッチャを楽しみ、最後に手作りのプレゼントを渡して良い交流になりました。